



En opinión de Lina Gálvez se debe aprovechar la actual crisis económica para salir de ella con un nuevo modelo de desarrollo sostenible más justo e igualitario y afirmó que para ello se debe “avanzar en un contexto institucional, económico, social y cultural que permita una mayor corresponsabilidad en el reparto de los tiempos para así tener un uso más justo y eficiente de nuestros recursos humanos”, así como por “el empoderamiento de las mujeres en el ámbito económico y financiero”.

MARÍA PAZOS.

Jefa de Estudios de Investigación del Instituto de Estudios Fiscales.

De las desigualdades entre hombres y mujeres en cuanto a la remuneración del uso del tiempo habló también María Pazos, actual coordinadora de la línea de investigación sobre Fiscalidad y Género del Instituto de Estudios Fiscales del Ministerio de Economía.



Pazos analizó la Falta de independencia económica de las mujeres (motivada por la no ocupación laboral remunerada así como por su alta presencia en trabajos a tiempo

parcial) y se preguntó por la posibilidad o no de alcanzar la independencia económica femenina sin modificar los usos del tiempo. Según Pazos, compensar económicamente a las mujeres cuidadoras y amas de casa es una demanda comprensible pero, en su opinión, “supone aceptar la división del trabajo como algo inevitable” y añadió que esta división del trabajo “supone un despilfarro del capital productivo de las mujeres y también del capital cuidador de los hombres”.

Para María Pazos “las mujeres no se están sacrificando por la economía, sino por un sistema patriarcal ineficiente” y añadió que, para eliminar la división del trabajo es necesario un cambio estructural en todas las políticas públicas con medidas concretas como “servicios públicos adecuados de educación infantil y de atención a la Dependencia, implicación de los hombres al 50% en el trabajo doméstico y de cuidados y horarios más cortos a tiempo completo para todo el mundo”.

Para María Pazos es necesario pasar de un modelo actual de sociedad basado en “sustentador masculino/esposa dependiente” a un modelo basado en “sustentadores/ciudadanos en igualdad”, así como cambiar las políticas públicas “para las Familias y las mujeres” hacia políticas “para la igualdad de género”.

Límites del uso del Tiempo: Corresponsabilidad

ÁNGELA SANROMA.

Directora del Instituto de la Mujer de Castilla-La Mancha.

La segunda jornada de la Escuela de Pensamiento Feminista “Unas & Otras” abordó un asunto de máxima actualidad como es la corresponsabilidad. La directora del Instituto regional de la Mujer, Ángela Sanroma, abrió el debate recordando que la falta de esta corresponsabilidad “está frenando la posibilidad de las mujeres y limitando el ejercicio de sus derechos” y recordó que el cuidado de la vida humana no es una responsabilidad exclusiva de las mujeres, sino un “asunto social y político de primer orden que exige el compromiso de toda la sociedad”.

Sanroma expuso el trabajo que, en esta materia, viene desarrollando el Gobierno de Castilla-La Mancha con “políticas que buscan un cambio profundo que se base en un nuevo contrato social que gire en torno a la corresponsabilidad y las relaciones igualitarias”, afirmó. Igualmente, destacó el impulso decidido a la